

Fue fundada el mismo día de su patrona, Santa Lucía, en Burgos

La ONCE cumple hoy su XLIX aniversario de su fundación

El 13 de diciembre de 1.938, en plena guerra civil, en Burgos, se daba curso a la fundación de la Organización de Ciegos Españoles (ONCE) mediante decreto. Este coincidía con la festividad de Santa Lucía. Hoy se celebra su 49 aniversario. Casi medio siglo de lucha por dignificar su propia vida, pasando desde la mendicidad y el canto de coplas de los tiempos de los Austrias. Para 1.988, el presupuesto de ingresos para Castilla-La Mancha se ha establecido en 5.000 millones. De estos, contando que casi el 50 por ciento se distribuye en premios, el 34 ó 35 por ciento lo son para Toledo y su provincia.

Juan INFANTES

Fotos: Carlos MORENO

La Organización está estructurada en la provincia de Toledo en cuatro zonas, de las que dependen los miembros de la misma. Estas son: Toledo, Talavera, Quintanar de la Orden y Torrijos. De la de Toledo dependen 45 personas que trabajan en oficinas y administración y 63 vendedores de cupones; en Talavera de la Reina hay 4 personas en oficinas y 31 vendedores; en Quintanar de la Orden trabajan en la administración 3 personas y 18 venden cupones; Torrijos, finalmente, tiene 3 personas en oficinas y 20 dedicadas a la venta.

La mayoría de los miembros de la Organización son invidentes, el 70 por ciento, y el resto padecen algún tipo de minusvalía diferente. El 60 por ciento de la Organización son varones y el 40 por ciento restante, mujeres. «Esto cada día viene a nivelarse un poco en el mismo sentido que lo hace la mujer en general al incorporarse al trabajo», nos dice Emilio García, delegado regional de la ONCE. Según el mismo, el porcentaje de invidentes que lo son de nacimiento apenas llega al 5,

siendo el resto por accidentes o enfermedades.

150 plazas

La polémica que ha surgido en los últimos meses con la integración posible de los minusválidos incluidos en la organización conocida por PROIECU, puede resolverse con buena voluntad por parte de todos. Según Carlos Javier Hernández, jefe del Servicio de Afiliados, un invidente inquieto que estudia el segundo curso de periodismo en la Facultad de Ciencias de la Información de Madrid, la Organización se ha comprometido con la Administración Central a absorber 7.000 puestos de trabajo en cuanto desaparezca la venta ilegal de cupones. En Castilla-La Mancha se han creado 150 plazas; de éstas, 54 ya han sido ocupadas por minusválidos y quedan sólo 96. «Sabemos que vamos a tener problemas porque hay más solitudes, pero no podemos hacer más porque ese es el número que tenemos asignado para Castilla-La Mancha.



Carlos Javier Hernández

Personal cualificado

La Organización Nacional de Ciegos ha ido superando poco a poco sus limitaciones primeras y hoy cuenta con numerosos afiliados altamente cualificados. Entre los mismos abundan los licenciados en Derecho, Filosofía, Económicas, Exactas, Ciencias Sociales y Políticas. Emilio García, el delegado regional es otro ejemplo, profesor, conocedor de idiomas y, sobre todo, un extraordinario relaciones públicas derrochando simpatía.

Cada vendedor tiene un mínimo de cupones diarios que vender, 140, y sus ingresos mensuales están entre las 150.000 y 170.000 pesetas. La implantación del «Cuponazo» ha supuesto también una revolución; por un lado se ha reducido el número de horas diarias precisas para vender los mínimos establecidos y, por otro, crear más puestos de trabajo.

Toledo Monumental

Hoy mismo será presentada a



Emilio García, delegado regional

la prensa toledana un catálogo de 34 maquetas que recogen el Toledo Monumental para ciegos. En el mismo se encuentran recogidos en relieve los más sobresalientes monumentos de nuestra ciudad. La obra ha sido realizada por una comisión en la han tomado parte un profesor de Historia del Polígono Industrial, Carlos Javier Hernández y el propio delegado regional, Emilio García.

Otros proyectos que preparan se refieren a la realización de una gran ballena de metacrilato transparente que, impulsada con unos pedales, bajará el río Tajo entre el 1 y el 6 de septiembre del próximo año; creación de nuevas profesiones, en el sector de la viticultura, entre otras; una muestra de Teatro en Almagro y una vuelta ciclista.

Emilio García nos adelanta por último, que el Consejo Mundial de Ciegos, cuyo secretario es un español que domina ocho idiomas, Pedro Zurita Fanjul, se va a celebrar en Madrid en el otoño próximo «y puedo adelantar que probablemente todos sus miembros visiten Toledo mediante la guía del Toledo Monumental para Ciegos».

Empresarios y comerciantes toledanos coinciden:

«La vuelta ciclista, un bien para Toledo»

M.J.M.

Humberto Carrasco González, secretario general de la Federación Empresarial Toledana (FEDETO), ha valorado positivamente la aprobación del establecimiento de una etapa de la Vuelta Ciclista a España en Toledo. Carrasco ha señalado, respecto a este tema, «me parece fenomenal, es un tema que en Toledo no se hacía desde hacía ya varios años, creo recordar que por lo menos veinticinco o treinta años, no llegaba ningún final de etapa y es positivo tanto para Toledo como para toda la provincia. Acarreará grandes beneficios, sobre todo al sector de Hostelería, al sector de Restauración y, eminentemente, al sector del Comercio, y a toda la ciudad de Toledo».

El DIA ha sondeado la opinión de varios hoteles, hostales, restaurantes y comercios toledanos para recabar su parecer sobre el citado tema, en el que FEDETO se ha pronunciado de una forma favo-

table. Así, el Hostal del Cardenal, a través de su gerencia, ha señalado que ya ha tenido experiencias de este tipo, a nivel provincial y que, cuando se organiza un acontecimiento deportivo de esta magnitud, la regulación del tráfico y la ubicación de la meta han dificultado frecuentemente el libre acceso de los clientes al centro hotelero. A pesar de esto, el Hostal del Cardenal considera que la Vuelta Ciclista puede acarrear beneficios a nuestra ciudad debido a la posible avalancha de público durante los días anteriores y posteriores al de la celebración de la etapa.

El gerente del hotel Carlos V ha señalado que, aunque no tienen experiencia en ello, «me parece fenomenal, puesto que toda la gente que venga a Toledo ese día tendrá que comer y pernoctar, lo que traerá una riqueza que se quedará en nuestra ciudad». De igual modo se ha pronunciado la directora del hotel Alfonso VI: «Repercibirá positivamente por-

que si vienen todos los aficionados aquí tendrán que dormir y comer, además de las consabidas visitas que realizará el turismo por las tiendas de Toledo».

Categoría internacional

Por su parte, el director del hotel María Cristina ha comentado que el paso de la Vuelta Ciclista a España por Toledo «siempre será beneficioso porque este acontecimiento deportivo tiene proyección internacional y eso es algo importantísimo». Sánchez Soto señala que el centro hotelero que dirige ha iniciado ya conversaciones con la entidad organizadora y se ha comprometido a reservar diez habitaciones para algún equipo de ciclistas, así como a preparar de antemano una serie de menús para los deportistas. El director del hotel María Cristina está muy orgulloso de que una final de etapa se celebre en nuestra ciudad porque, «aunque Toledo mundial-



Humberto Carrasco, secretario general de FEDETO. (Foto: J. Luis Pérez)

mente está vendido, se promocionará en mayor medida».

Comerciantes

Los diversos comercios toledanos, sobre todo aquellos en los que sus ventas dependen fundamentalmente del turismo, también muestran una opinión favorable a la celebración de un certamen deportivo que les reportará un incremento importante en el nivel de sus ventas. Tanto el sector del comercio como el de la hostelería y la restauración consideran que también la cobertura informativa que tendrá lugar en nuestra ciudad, intervendrá en la promoción de Toledo, tanto dentro como fuera de nuestras fronteras.



Aseguran los constructores que «Toledo no dispone de suelo». Será porque como cada habitante aparca su coche donde le viene en gana....

Dice que en «Toledo no hay ni un sitio decente donde cantar y tocar». Pero hombre si se permitiera «tocar» no sería decente.

Pero no se desanime quien tal afirma, que si no existe un sitio «decente», al menos continuará abierto al docente, es decir, las aulas donde se enseña a tocar, puesto que el Conservatorio de Música toledano no secundará la huelga del madrileño.

Definitivamente renuncia a instalar en su casa un árbol de Navidad; debido a que tiene perro.

Los funcionarios que viven mejor en toda Castilla-La Mancha son los que prestan servicios en la «Junta de Comodidades».

Aquella consejera era toda una promesa, pero se está quedando en simple esperanza.

Se superan todos los records en la exportación de cítricos españoles. Ya nos parecía que había menos «caras agrías».

Si Ruiz-Giménez no es mantenido en su cargo actual, recurrirá al Defensor del Pueblo.

EL HUESO

EMPRESA DE SERVICIOS DE AIRE ACONDICIONADO Y CALEFACCION. EN MADRID,

NECESITA

Frigorista Oficial Primera con experiencia (91) 403-59-56

Se Necesita Señora para atender casa de familia en Madrid, zona Retiro. Residencia en Madrid.

Llamar al teléfono: (91) 2.74.82.76 No se admiten llamadas de Agencia.

Sueldo de acuerdo con sus aptitudes.